



Christian Lutete

TAILLE
1.96 m

POIDS
88 Kg

AGE
09/10/1996 (29 ans)

NATONALITÉ
 USA
 République démocratique du Congo

STATUT
COTONOU

POSTE
2/3

PAYS / ÉQUIPE ACTUEL
Finlande / Lapuan Korikobrat (2021/2022)

RÉSUMÉ

2021/2022 Korrisliga / D1 finlandaise. Christian Lutete, né le 9 octobre 1996 à Silver Spring (Maryland), 1.96m 88kgs, poste 2/3 Cotonou, double passeport USA / RDC, sous contrat avec le Lapuan Korikobrat jusqu'au printemps 2022.

Début janvier 2022, le meilleur scoreur de la D1 finnoise est là ! Pour sa seconde année pro, le Cotonou ne déçoit pas, leader de son équipe, en compagnie de l'intérieur US Stockley Chaffe (FBS mai 2021). Même si leur équipe lutte en milieu de classement, deux bonnes pioches pour les dirigeants finlandais qui ne se sont pas trompés sur ces renforts étrangers.

D'origine Congolaise, Christian est né aux USA. Entamant en 2016 sa carrière universitaire en NCAA1 chez les Highlanders de Radford University (Big South Conference), Christian a joué 2 ans là-bas, pour un apport anecdotique en seulement 12 minutes de moyenne. Afin de progresser et d'être plus responsabilisé, en 2018, il choisit de rejoindre University of Massachusetts NCAA1 (American East Conference), ce qui lui coûta une année Red Shirt sans jouer. Intronisé dans le 5 pour son année Junior en 2019, il put enfin s'exprimer et éclata immédiatement : 17 d'éval en 34 minutes. Confirmation lors de son année Senior en 2020 pour des stats similaires.

Membre du second 5 de sa conférence en 2019 + 2020. Elu dans le meilleur 5 des athlètes les plus studieux de sa conférence en 2019 + 2020. Elu dans le meilleur 5 des coachs du district 1 NABC en 2019 / et dans le second 5 en 2020. 2 ans de suite, second meilleur scoreur de la American East Conference. A scoré 51 points lors d'un match, en début de saison 2019. Christian est une "tronche", un athlète studieux performant aussi bien sur le terrain, qu'au niveau de ses études.

L'an passé, malgré la crise du Covid, il a trouvé de quoi s'exprimer sportivement, via 2 contrats pros. Le premier en D1 roumaine, pour 8 matchs, lors desquels il rendit une copie équilibrée de 6 d'éval en 12 minutes, avant de filer vers le Kosovo en février 2021, pour un rendement là aussi équilibré : 14 d'éval en 29 minutes.

Cette année donc, totalement responsabilisé par son coach, il performe et mène le scoring de la D1 finlandaise. Attaquant racé, bien qu'il apprécie les écrans de ses coéquipiers, ce gaucher est capable de se créer son shoot, pouvant soit artiller de loin, soit se permettre d'incisives incursions dans la raquette. Son physique lui permettant d'aller au contact sans trop se faire bousculer. Changements de rythmes, feintes, reverses, fingers roll, flotteurs, font partie de ses armes d'attaquant de premier plan. Panoplie offensive complète pour ce 2, rapide pour dégainer son joli et efficace jump shoot, y compris sur la tête de son défenseur. Un joueur fluide, malin, opportuniste, qui n'hésite pas à s'aider de la planche pour marquer dans des situations parfois délicates.

Doté d'une bonne technique, il perd peu de ballons malgré un gros temps de jeu. Très rapide pour se projeter en contre-attaque, pas spécialement partageur, il reste avant tout un attaquant sur lequel vous pouvez vous appuyer pour alimenter le score. Rentable à 2pts, efficace à 3pts, il doit améliorer son % aux FT pour atteindre, au minimum, la barre des 75%. Sa valeur en serait augmentée. Cette année, il connaît une splendide réussite à 3pts. Sur une cadence élevée de 86 shoots (soit 5.4 pris par match), il en a rentré 42 (49%).

Gros moteur, capable de jouer beaucoup, gérant bien ses fautes, il n'est pas le plus vaillant des défenseurs, compensant à peine quelques pertes de balles par des interceptions, ses coachs doivent en tenir compte. Par contre il va au rebond, sa dimension, son explosivité, sa lecture des trajectoires et sons sens de l'anticipation le lui permettent. Ce joueur de haute motricité aide ainsi d'autres façons qu'en marquant uniquement. Idéal de pouvoir disposer d'un 2 jouant chaque possession aussi fort que possible.

Régulier, ne passant au travers qu'une seule fois, lors de 16 rencontres en championnat finnois, il s'est encore amélioré par rapport à ses années Junior et Senior (49 bons ou très bons matchs / 15 matchs troués). Réellement capable de prendre feu lorsqu'il rentre dans sa zone de confort, prenant ses responsabilités, confiant en ses capacités à changer le cours d'un match, leader clutch ne refusant pas les shoots, toujours dans le moment présent, il joue son meilleur basket lorsqu'il est agressif, faisant ce qu'il faut pour l'emporter.

Très conscient de sa situation, de la suite à donner à sa carrière, il s'est autant donné les moyens de réussir sur le terrain, qu'en dehors. Lorsqu'il était en classe, il se donnait à 100%, essayant d'être le meilleur élève possible. Sur le terrain, il essaie également d'être le meilleur joueur de basket-ball possible. Chez lui, les deux vont de pair : travail acharné, compétition, etc... L'éducation est importante pour lui depuis qu'il est jeune. Détenteur d'une licence en économie / gestion d'entreprise, il détient aussi un Master sur l'étude de la paix et des conflits. Savoir comment créer un changement dans le monde et à quoi ressemblerai ce changement. Ce grand fan de Kobe Bryant, pourrait non seulement décider comment parvenir à la paix dans le monde, mais aussi comment cette paix générale serait financée. Même si utopique, généreuse idée, à l'image du personnage.

Cet arrière élégant, fluide et élancé, est en train de franchir un palier en Finlande, prouvant qu'il peut évoluer au niveau supérieur. Caractère impeccable, intègre, s'efforçant d'être excellent dans tous les domaines, traitant les autres avec respect et compassion, encore abordable, Christian Lutete va rentrer dans ses plus belles années. Son statut Cotonou le rend d'autant plus intéressant, il pourrait être une bonne pioche pour une LNB flairant le coup payant. Ce ne pourrait être que dans un rôle majeur. (Présenté le 09/01/2022)

CARRIÈRE

SAISONS	PAYS / ÉQUIPES	CHAMPIONNATS
2022/2023	France / Evreux	Pro B
2021/2022	Finlande / Lapuan Korikobrat	Korisliiga
2020/2021	Kosovo / KB Bashkimi Prizren	SuperLiga
2020/2021	Roumanie / BC CSU Sibiu	Liga Nationala

2019/2020	USA / University of Massachusetts -Lowell	NCAA 1
2018/2019	USA / University of Massachusetts -Lowell	NCAA 1
2017/2018	USA / University of Massachusetts -Lowell	NCAA 1 / N'a pas joué / Transfert
2016/2017	USA / Radford University	NCAA 1
2015/2016	USA / Radford University	NCAA 1

MOYENNE

SAISONS	MATCHS	MIN	PTS	%2PTS	%3PTS	%LF	RD	RO	RT	PDS	INT	C	BP	EVAL
2021/2022 - Korisliiga Finlande / Lapuan Korikobrat	27	32.3	22.7	57.7	42.5	68.3	3.3	1.5	4.8	1.7	0.9	0.1	1.9	21.7
2020/2021 - SuperLiga Kosovo / KB Bashkimi Prizren	11	29.4	16.8	53.3	34.0	74.1	2.9	1.6	4.5	1.8	0.7	0.0	1.9	14.3
2020/2021 - Liga Nationala Roumanie / BC CSU Sibiu	8	12.1	8.6	47.8	27.3	88.9	1.5	0.6	2.1	0.4	0.4	0.0	1.5	6.3
2019/2020 - NCAA 1 USA / University of Massachusetts -Lowell	32	34.0	19.3	61.5	37.4	69.1	5.0	2.0	7.0	1.6	0.8	0.1	2.2	17.3
2018/2019 - NCAA 1 USA / University of Massachusetts -Lowell	32	34.0	18.7	64.4	39.5	71.8	6.3	1.3	7.6	1.4	0.7	0.1	2.5	17.0
2016/2017 - NCAA 1 USA / Radford University	30	14.1	4.5	43.8	33.8	63.3	1.8	0.6	2.4	0.6	0.2	0.1	0.6	3.3
2015/2016 - NCAA 1 USA / Radford University	27	9.4	2.9	50.0	26.4	66.7	1.6	0.6	2.2	0.4	0.0	0.1	0.5	2.4

TOTAL

SAISONS	MATCHS	MIN	PTS	%2PTS	%3PTS	%LF	RD	RO	RT	PDS	INT	C	BP	EVAL
2021/2022 - Korisliiga Finlande / Lapuan Korikobrat	27	872	613	176/305	54/127	99/145	89	41	130	46	24	3	51	586
2020/2021 - SuperLiga Kosovo / KB Bashkimi Prizren	11	323	185	57/107	17/50	20/27	32	18	50	20	8	NC	21	157
2020/2021 - Liga Nationala Roumanie / BC CSU Sibiu	8	97	69	22/46	3/11	16/18	12	5	17	3	3	NC	12	50
2019/2020 - NCAA 1 USA / University of Massachusetts -Lowell	32	1088	618	155/252	65/174	114/165	160	64	224	51	26	3	70	554
2018/2019 - NCAA 1 USA / University of Massachusetts -Lowell	32	1088	598	143/222	70/177	102/142	202	42	243	45	22	3	80	544
2016/2017 - NCAA 1 USA / Radford University	30	423	135	21/48	25/74	19/30	54	18	72	18	6	3	18	99
2015/2016 - NCAA 1 USA / Radford University	27	254	78	14/28	14/53	8/12	43	16	59	11	NC	3	14	65



Christian Lutete

SIZE 1.96 m	WEIGHT 88 Kg	AGE 09/10/1996 (29 ans)
NATONALITY  USA  République démocratique du Congo	STATUS COTONOU	POST 2/3
COUNTRY / CURRENT TEAM Finlande / Lapuan Korikobrat (2021/2022)		

SUMMARY

2021/2022 Finnish Korrisliga / D1. Christian Lutete, born October 9, 1996 in Silver Spring (Maryland), 1.96m 88kgs, post 2 Cotonou, double passport USA / DRC, under contract with Lapuan Korikobrat until spring 2022.

At the beginning of January 2022, the top scorer of the Finnish D1 is here!
For his second professional year, the Cotonou does not disappoint, leader of his team, in the company of the interior US Stockley Chaffe (FBS May 2021). Even if their team fights in the middle of the ranking, two good picks for the Finnish leaders who were not mistaken about these foreign reinforcements.

Of Congolese origin, Christian was born in the USA.
Starting his NCAA1 collegiate career in 2016 with the Radford University Highlanders (Big South Conference), Christian played 2 years there,for an anecdotal contribution in just 12 minutes on average.
In order to progress and be more empowered, in 2018, he chose to join the University of Massachusetts NCAA1 (American East Conference),which cost him a red shirt year without playing.
Inducted in the 5 for his Junior year in 2019, he was finally able to express himself and burst immediately: 17 eval in 34 minutes.
Confirmation during his Senior year in 2020 for similar stats.

Member of the second 5 of his conference in 2019 + 2020.
Elected in the best 5 of the most studious athletes of his conference in 2019 + 2020.
Elected in the best 5 coaches of District 1 NABC in 2019 / and in the second 5 in 2020.
2 years in a row, second highest scorer of the American East Conference.
Scored 51 points in a game at the beginning of the 2019 season.
Christian is a "trunk", a studious athlete performing well both on the field and in his studies.

Last year, despite the Covid crisis, he found something to express himself sportingly, via 2 pro contracts.
The first in Romanian D1, for 8 games, during which he made a balanced copy of 6 eval in 12 minutes, before heading to Kosovo in February 2021, for a balanced performance: 14 eval in 29 minutes.

This year, therefore, totally empowered by his coach, he performs and leads the scoring of the Finnish D1.
A racy striker, although he appreciates the screens of his teammates, this left-hander is able to create his shot, being able to either artillery from afar or allow himself to make incisors incursions into the racket. His physique allowing him to go to contact without being pushed too much.
Changes of rhythms, feints, reverses, fingers roll, floats, are some of his weapons as a leading attacker.
Complete offensive panoply for this 2, fast to draw his pretty and effective jump shoot, including on the head of his defender.
A fluid, clever, opportunistic player, who does not hesitate to use the board to score in sometimes delicate situations.

Endowed with a good technique, he loses few balls despite a big playing time.
Very fast to project yourself in counter-attack, not especially sharing, there remains above all an attacker on which you can rely to feed the score.
Profitable at 2pts, efficient at 3pts, it must improve its % at FT to reach, at least, the 75% mark.
Its value would be increased.
This year, he knows a splendid success at 3pts. On a high rate of 86 shots (or 5.4 taken per game), he returned 42 (49%).

Big engine, able to play a lot, managing his faults well, he is not the most valiant of defenders, barely compensating for some ball losses with interceptions, his coaches must take this into account.
On the other hand, it goes to the rebound, its dimension, its explosiveness, its reading of trajectories and its sense of anticipation allow it.
This high motor player thus helps in other ways than by scoring only. Ideal to be able to have a 2 playing each possession as hard as possible.

Regular, passing through only once, in 16 games in the Finnish league, he has improved further compared to his Junior and Senior years (49 good or very good matches / 15 games with holes).
Really able to catch fire when he enters his comfort zone, taking responsibility, confident in his ability to change the course of a game, clutch leader not refusing shots, always in the present moment, he plays his best basketball when he is aggressive, doing what it takes to win.

Very aware of his situation, of the follow-up to be given to his career, he has given himself as much the means to succeed on the field, as outside.
When he was in class, he gave himself 100%, trying to be the best student he could be. On the court, he also tries to be the best basketball player possible. At home, the two go hand in hand: hard work, competition, etc..
Education has been important to him since he was young.
Holder of a bachelor's degree in economics / business management, he also holds a Master's degree in the study of peace and conflict.
Know how to create a change in the world and what that change will look like.
This big fan of Kobe Bryant, could not only decide how to achieve peace in the world, but also how this generalpai x would be financed. Even if utopian, generous idea, in the image of the character.

This elegant, fluid and slender rear is taking a step forward in Finland, proving that it can evolve to the next level.
Impeccable character, integrative, striving to be excellent in all areas, treating others with respect and compassion, still affordable, Christian Lutete will return to his best years.
Its Cotonou status makes it all the more interesting, it could be a good pick for a D1 sniffing the paying shot.
It could only be in a major role.
(Presented on 09/01/2022)

CAREER

SEASONS	COUNTRY / TEAMS	CHAMPIONSHIPS
2022/2023	France / Evreux	Pro B
2021/2022	Finlande / Lapuan Korikobrat	Korisliiga
2020/2021	Kosovo / KB Bashkimi Prizren	SuperLiga
2020/2021	Roumanie / BC CSU Sibiu	Liga Nationala
2019/2020	USA / University of Massachusetts -Lowell	NCAA 1

2018/2019	USA / University of Massachusetts -Lowell	NCAA 1
2017/2018	USA / University of Massachusetts -Lowell	NCAA 1 / N'a pas joué / Transfert
2016/2017	USA / Radford University	NCAA 1
2015/2016	USA / Radford University	NCAA 1

AVERAGE

SEASONS	MATCHS	MIN	PTS	%2FGP	%3FGP	%FT	RD	RO	RT	AS	ST	BS	TO	RNK
2021/2022 - Korisliiga Finlande / Lapuan Korikobrat	27	32.3	22.7	57.7	42.5	68.3	3.3	1.5	4.8	1.7	0.9	0.1	1.9	21.7
2020/2021 - SuperLiga Kosovo / KB Bashkimi Prizren	11	29.4	16.8	53.3	34.0	74.1	2.9	1.6	4.5	1.8	0.7	0.0	1.9	14.3
2020/2021 - Liga Nationala Roumanie / BC CSU Sibiu	8	12.1	8.6	47.8	27.3	88.9	1.5	0.6	2.1	0.4	0.4	0.0	1.5	6.3
2019/2020 - NCAA 1 USA / University of Massachusetts -Lowell	32	34.0	19.3	61.5	37.4	69.1	5.0	2.0	7.0	1.6	0.8	0.1	2.2	17.3
2018/2019 - NCAA 1 USA / University of Massachusetts -Lowell	32	34.0	18.7	64.4	39.5	71.8	6.3	1.3	7.6	1.4	0.7	0.1	2.5	17.0
2016/2017 - NCAA 1 USA / Radford University	30	14.1	4.5	43.8	33.8	63.3	1.8	0.6	2.4	0.6	0.2	0.1	0.6	3.3
2015/2016 - NCAA 1 USA / Radford University	27	9.4	2.9	50.0	26.4	66.7	1.6	0.6	2.2	0.4	0.0	0.1	0.5	2.4

TOTAL

SEASONS	MATCHS	MIN	PTS	%2FGP	%3FGP	%FT	RD	RO	RT	AS	ST	BS	TO	RNK
2021/2022 - Korisliiga Finlande / Lapuan Korikobrat	27	872	613	176/305	54/127	99/145	89	41	130	46	24	3	51	586
2020/2021 - SuperLiga Kosovo / KB Bashkimi Prizren	11	323	185	57/107	17/50	20/27	32	18	50	20	8	NC	21	157
2020/2021 - Liga Nationala Roumanie / BC CSU Sibiu	8	97	69	22/46	3/11	16/18	12	5	17	3	3	NC	12	50
2019/2020 - NCAA 1 USA / University of Massachusetts -Lowell	32	1088	618	155/252	65/174	114/165	160	64	224	51	26	3	70	554
2018/2019 - NCAA 1 USA / University of Massachusetts -Lowell	32	1088	598	143/222	70/177	102/142	202	42	243	45	22	3	80	544
2016/2017 - NCAA 1 USA / Radford University	30	423	135	21/48	25/74	19/30	54	18	72	18	6	3	18	99
2015/2016 - NCAA 1 USA / Radford University	27	254	78	14/28	14/53	8/12	43	16	59	11	NC	3	14	65